

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE		FUERA	
Número sueldo, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas	EXTRANJERO	
Un mes, 50 id.	Trimestre, 2'50 pesetas		
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.			

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Año XV • Núm. 616

Elche 6 de Agosto de 1922

Aparece semanalmente

No se devuelven los originales

Director: Antonio Cañizares

Obra funesta administrativa

Continúa la inmoralidad

Así son nuestros políticos

Los juegos prohibidos

Podríamos decir, que venimos desde tiempo inmemorial, ocupándonos de uno de los defectos administrativos, que para el pueblo encierra una suprema gravedad, aunque bien es verdad, que lo que para el vecindario es grave y agudo, para nuestros políticos es un negocio sin límites.

El asunto que nos ocupa, es la escasez de aguas potables que existe en nuestra ciudad, no pudiéndose servir las clases necesitadas de ellas, en la proporción que requiere las necesidades del hogar bien para los menesteres de la vida, o bien para higienizar las viviendas.

Mientras en pueblos inferiores al nuestro por su manera de vivir, que contienen diez mil a quince mil habitantes, tienen aguas sobradas para las necesidades de sus conciudadanos, hasta el extremo de tener sobrantes que son invertidos en el regadío de los árboles, aquí, en esta desdichada ciudad, que alardeamos de ciudad culta y civilizada, aquí en una ciudad de 40.000 habitantes, nos encontramos no solamente sin agua para higienizar las calles, para regar los árboles de los paseos, que falta hace, sino que no tenemos agua para servirse los ciudadanos medianamente.

¿Por qué sucede esto? ¿Es que no puede abastecer el caudal, el nacimiento, lo bastante para el servicio público? Esto es lo lamentable; el nacimiento de agua, produce una doble cantidad de la misma a la que se puede necesitar.

Veamos autorizados datos y veamos manifestaciones que avergüenzan y sonrojan.

Hace días, el culto arquitecto y paisano nuestro D. Marceliano Coquillat, se trasladó de Barcelona a Elche, con objeto de experimentar el caudal de agua y la cañería que nos conduce ésta desde Aspe a nuestro pueblo.

Ya hechos estos meritorios estudios, este señor creyó conveniente tener un cambio de impresiones con los concejales de la Corporación. A esta reunión asistió nuestro com-

pañero Antonio Cañizares como concejal. Los datos que nos facilitó el Sr. Coquillat son importantes, pues el caudal, el nacimiento, nos produce SEIS LITROS DE AGUA POR SEGUNDO, LLEGANDO A ELCHE ESCASAMENTE DOS LITROS Y MEDIO DE ESTOS. Las apreciaciones del Sr. Coquillat son, de que diariamente produce el caudal, alrededor de 75.000 cántaros de agua. ¿Cómo se explica que nos falte agua para el servicio público? En dicha reunión se hicieron manifestaciones que avergüenzan y sonrojan, como son el decir los concejales monárquicos, que a la cañería no se vá a trabajar, sino a cobrar del Municipio. ¿Quiénes son los culpables de ello? Los políticos que han estado al frente de los destinos del pueblo; pues a éstos siempre les convino, tanto liberales como conservadores, tener la cañería en la misma forma para ir gastando mensualmente 600, 700 u 800 pesetas en material y personal para ir reparando la cañería. A nadie le conviene mantener este estado de cosas nada más que a estos desaprensivos políticos; pues cuando más perdura el actual estado de esta cañería, mas bien pueden los políticos fijar sus miradas en las arcas municipales.

Bueno será que el pueblo sepa la verdad de los hechos, para que se convenza de que en el Municipio no hay representantes verdad de él, nada más que Hernández y Cañizares, quienes desinteresadamente defienden sus intereses, sin que por ello metan sus uñas en las arcas del Municipio.

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

Se vende un piano

Razón: José Vives Vives

No del todo, estamos descontentos del resultado de nuestra campaña de moralización, combatiendo los juegos prohibidos y a los culpables de que ellos existan en nuestra ciudad; antes de nuestra campaña, se jugaba en grande escala, sin recelo ni obstáculos en los ALTOS DEL KURSAAL y en otros centros recreativos; ahora ha disminuido el juego en estos establecimientos, si bien es verdad, que el juego, los empresarios del mismo y los jugadores, se han repartido por diferentes casas, donde han implantado el juego de monte como sustitución al de los ALTOS DEL KURSAAL y otros.

Esto que decimos, no es una aislada manifestación, sino que es dicho con frecuencia en todas partes, es del dominio público, sin que ello sea lo suficiente para comprometerse en perseguirlo las autoridades llamadas a desaparecerlo en cumplimiento de las leyes de la constitución Española.

El juego de los prohibidos, existirá mientras haya hombres de maldad al frente de los destinos de los pueblos; éste reporta algún beneficio, que en parte se le otorga al que pudiendo decir mucho por combatirlo, no lo hace.

Vivimos dentro de una Sociedad, llena de podredumbre y corrupción; las llamadas conciencias, se venden por tolerar y permanecer silenciosas, ante lo que es una vergüenza, una inmoralidad y un robo, como sucede en los juegos prohibidos.

De esto, podemos dar fé, los socialistas, los de TRABAJO, por cuanto en ocasiones, cuando hemos combatido el juego, se ha buscado a Cañizares y a otros, ofreciéndonos dinero para nosotros y para el periódico si nos callásemos en el asunto en cuestión; en esta ocasión, en el presente caso, también ha habido atrevimiento, osadía, en intentar comprar a nuestro amigo director, con dinero, para que cesáramos en nuestra moral campaña en el periódico, y en el ayuntamiento nuestros concejales Hernández y Cañizares.

A nosotros, nadie podrá comprarnos nuestra dignidad y conciencia, para que seamos unos de los que con nuestro silencio continúe lo que es inmoral y lo que es peor: un robo que se lleva a efecto haciendo víctimas a los incautos de este vicio.

Nadie que tenga una media condición moral y posea la facultad de algo culto, podrá ver con buenos ojos, lo que es una corrupción para los pueblos. Desean los juegos prohibidos, quienes son unos videntes de ellos, unos ignorantes, unos

equivocados, unos locos o unos desalmados.

De esto puede escoger lo que más le guste al amigo Sebastián Canales M. Perceval, por ser éste quien escribe un artículo: «El dinero del juego», en el querido colega «Tiempos Nuevos», correspondiente al número 16 del 23 del pasado Julio.

Nosotros, a pesar de las gratuitas creencias y opiniones de los que así piensan y de un artículo lamentable de un inteligente estudiante, militante en la esfera intelectual, como el amigo Sebastián Canales, proseguiremos nuestra campaña de moralización, siempre esperanzados en que saldrá una persona de autoridad, que haciendo honor a su cargo y a su conciencia, prohibirá en absoluto lo que las leyes de la constitución le faculta. Entonces podremos decir que hay autoridades que no venden su cargo y su conciencia con el silencio, tolerando lo que perjudica a la generalidad del pueblo que dicen representar. Interin esto no ocurra, se nos permitirá el derecho de pensar lo que muy bien puede ser.

“Trabajo”

Su situación

Infinidad de veces hemos tenido que herir la sensibilidad de los suscriptores del periódico para que pudieran darse cuenta de la situación que en varias épocas ha atravesado el mismo y que si le hubiera faltado el cariño de los abonados que conocen su valor para la clase obrera, tiempo ha hubiera desaparecido de la vida pública, con aplauso de sus enemigos.

Hace poco tiempo llamamos la atención por las mismas causas que ahora lo hacemos y nuestros deseos de que los que reciben TRABAJO abonaran sus atrasos, se vieron en parte cumplidos; por lo que estábamos un poco esperanzados en que el déficit quedaría reducido a casi nada, pero pasó aquel momento de actividad y otra vez tenemos, con dolor por nuestra parte, que a pesar de la conducta de los trabajadores que creen cumplir su cometido solo con leer TRABAJO, así como si su impresión no costara dinero.

Eso proceder es insensato y más tratándose de la Prensa Obrera que no tiene Empresas particulares que la subvencionen, que solo vive del esfuerzo de la

...a la cual está consagrado el periódico TRABAJO como todos los de su clase.

Nosotros, cuando al mismo tiempo por los intereses de esa misma organización, nos esforzamos en gritar fuerte para que nos oigan los que LEEN Y NO PAGAN, diciéndoles lo que su conciencia les dictaría si razonara a la par que sus necesidades; esto es, que se pusieran al corriente en sus atrasos, por que no es justo que se dedican una MIL PESETAS donde se imprime el periódico, adeudándose a él los suscriptores, lo mismo que dentro de la población que de fuera.

Todos los que en este momento tenéis la vista clavada en el presente artículo —salvo excepciones— debéis pensar un momento en la situación de TRABAJO y aprestaros a desembolsar una o más pesetas que no os pertenecen, que son propiedad del órgano de los trabajadores, de vosotros mismos, ya que es el caso de los con vuestro consentimiento de autor dándose esas zancadillas tan continuadas que le hacen caminar inseguro, tambaleándose.

La Redacción hace un llamamiento a todos los que por una u otra causa se hallen al descubierto con la Administración de TRABAJO adelantándose que de no ponerse al corriente nos veremos precisados a estampar sus nombres en estas columnas para ver si la vergüenza pública les hace sumar el carnero a la carga y les sirve de estímulo que incline a los MALOS PAGADORES a cumplir con lo que deben, a ser buenos suscriptores, pagando lo que reciben.

Hasta la semana que viene, el no vemos intención de abonar los debidos.

LA REDACCION

Vuelta a empezar

Los patronos persisten en el incumplimiento de lo pactado

Después de varios días de obligado descanso, que los patronos dedican al reposo de su fatigado cuerpo en las playas de Santapota, volvemos a empezar nuestra ruidosa diaria, trabajando jornadas bestiales con el fin de proporcionarnos los medios para mal vivir, haciendo el doble sacrificio también de robarle horas de descanso a nuestro ser para dedicárselas a emborrondar cuantillas, cosa tan precisa y necesaria para el cumplimiento de nuestra actuación al frente de los organismos obreros.

Se inicia, pues, el descenso del trabajo en la industria alpargatera; esto es, vamos camino de la crisis y como consecuencia de este estado anormal, no pueden resistir los patronos la tentación, generada en vicio, de ir tanteando y pulsando a los obreros que ellos consideran más débiles, para ver si se prestan a que se les despoje de una buena parte de su jornal.

Bien probada tienen los patronos la gente con quien tratan, saben que si de algo pecan, es de lealtad y de falta de valor cívico; es terreno abonado para que los desaprensivos y los sin escrúpulos puedan explotarlo a mansalva, de no ser así, creemos que otra sería la forma de conducirse la clase patronal.

Es vergonzoso lo que ocurre en este pueblo; no habrá ninguno seguramente, donde los patronos sean tan malos y los trabajadores tan condescendientes y pacíficos; parece que los miseros salarios que gantan los costureros les sean robados a sus explotadores. ¿Acaso hay algún oficio peor remunerado que el del costurero? ¿Acaso no son bestias, más que obreros, para trabajar? Ahí están sus jornadas para demostrarlo y todavía os parece que vivan como príncipes que queréis exprimir más el limón.

¡Ah, desventurados patronos, cuán grande va a ser vuestra desilusión si no to-

mais otro camino! Si, señores patronos, no hay derecho a tratar tan desconsideradamente a los obreros; no hay derecho a valerse de su cobardía para rebajarle el jornal, tan elevados son acaso sus haberes que queréis reducirlos más?

Mala ha sido la labor que habéis empezado después de vuestro regreso de baños; vuestra obra pues, es destructora, disolvente, descabellada; sembráis el odio, la maldad, iniciáis una era de luchas cruentas e infestinas en el pueblo, pero estar seguros que cada cual tiene que llevar su merecido y vosotros a la postre, no saldréis muy bien librados.

A pasos agigantados se ve llegar el desmembramiento de la industria; no os atreveréis por muy poca que sea vuestra desaprensión, señores patronos, a decir que la culpa es de los obreros; todo el desequilibrio que se cierne sobre vuestras cabezas, es porque no queréis reconocer que los tiempos de vuestro predominio absoluto, deso ya para jamás volver, si no lo veis así; cabrá suponer que hacéis la bonde sueltas.

Homenaje

Suscripción abierta para adquirir dos lapidas para la calle de Pablo Iglesias. A Suma anterior, 83:35
C. Soler Sansano, 0'45; F. Clement, 0'30; C. Segarra, 0'25; M. Pastor, 0'30; G. Sempere 1'00; T. Sempere Rodríguez, 0'50; V. Pérez, 0'50; S. Sempere, 0'25.
Suma y sigue 86:90
Para donativos dirijirse a los compañeros Antonio Lloret y José Serrano.

El proceso contra Cañizares

Hasta donde llega el honor de nuestros patronos

Como recordarán nuestros lectores, nuestro compañero Cañizares, a raíz de un artículo publicado en este semanario contra D. José Santo, fué procesado por injuria y Centro Industria Alpargatera habiendo sido la causa, era quien satisfacía todos cuantos gastos ocasionara la susodicha querrela.

Más tarde hubo de ser injuriado nuestro compañero por el periódico "Industria", y nuestro amigo obrando al igual que sus enemigos presentó la consiguiente denuncia a los Tribunales de Justicia.

Los hombres de Centro Industria Alpargatera al verse rodeados del peligro que les amenazaba, celebraron asamblea general extraordinaria y como no había ninguno de los concurrentes capaz de hacer suyo el escrito publico, se designó a D. Juan Martínez Euster, presidente en aquella fecha, para que buscara una persona respetable de la localidad y que esta influyera a favor de nosotros para que retiráramos la querrela que teníamos presentada, y que en justa reciprocidad ellos retiraran la que tenían presentada contra nuestro amigo Cañizares.

La persona designada por D. Juan Martínez Euster, fué D. Manuel Gómez Valdivia, quien inmediatamente se encargó del asunto y recabó, bajo palabra de honor, tanto de la representación patronal como de nuestro compañero Cañizares que ambas querrelas serian retiradas en el acto.

Notamos que ha tiempo conocemos a la clase patronal de esta localidad, temamos desde el primer momento que estos Sres. no cumplieran lo pactado; pero nuestra duda bien pronto se disipó por que jamás pudimos sospechar que habiendo intervenido en este asunto una persona a quien consideramos altamente respetable, que estos Sres. se atrevieran a burlar el honor y el prestigio de que este señor disfruta, ganando por su seriedad y alteza de miras para resolver las cuestiones en que interviene.

Nuestro asombro ha sido grande cuando hemos llegado a conocer que la querrela contra nuestro compañero no ha sido retirada; pero más, mucho más nos hemos asombrado cuando se nos ha afirmado que D. Juan Martínez Euster se separó de Centro Industria Alpargatera por no retirar la tan nombrada querrela.

Pero ¿es posible que esto sea cierto? Como este Sr. recurre a D. Manuel Gómez Valdivia para que sirva de mediador en este asunto, y cuando este considera resuelto, presenta su dimisión por no querer cumplimentar la obra que él mismo había emprendido?

De ser esto cierto, podríamos calificarlo como de atraco en despoblado.

A D. Juan Martínez Euster le toca en este asunto demostrar, que ha procedido con lealtad y honradez por que de lo contrario, llegaríamos no solamente nosotros sino la opinión en general, a creer, que

se ha valido de medios poco decentes para librarse de uno de los patronos que le agobiaban.

Lo que si podemos afirmar es que Centro Industria Alpargatera, al obrar en forma en que lo ha hecho, ha rasgado espeso velo que le cubría, y el pueblo general hoy puede ver que donde se blasonaba de estar almacenado el honor, la caballerosidad y las buenas costumbres, solo existe el deshonor, la farsa y el engaño.

¿Y aún quiere el actual Presidente de Centro Industria Alpargatera, que otros moderemos más aún, nuestros guajes y modos de proceder para con ellos?

¿Pero es posible que esto pueda ser? Si a cada momento se nos engaña, se nos persigue, se nos escarnea, ¿podemos nosotros sufrir con paciencia y resignación tales ultrajes? No; por algo somos hombres.

Siempre hemos dicho que respetamos a quien nos respete y nunca hemos hecho lo contrario.

Centro Industria Alpargatera no puede decir lo propio. En este asunto como en muchos no ha procedido con respeto ni caballerosidad.

Su norma en esta cuestión ha sido la de burlar, o sabiendo a quien hacerle diatriba, y respeto, y aprovecharse de nuestra delicadeza y buen proceder.

Pero en nada envidiamos a los miembros de tal colectividad. Tenemos muy presente el proverbio que dice: "Quien mal anda, mal acaba" y sabemos que se ha de cumplimentar.

De frute hoy quien desee de nuestra carne, que tal vez algún hueso se le ha de atragantar.

Movimiento social

Grupo Artístico de la Juventud Socialista

Se convoca a todos sus componentes a una reunión para esta tarde a las 8, en la Escuela del Circulo Obrero.

Cooperativa Obrera "La Emancipación"

IMPORTANTE

Para dar a conocer un asunto importantísimo, se ruega a los compañeros socios pasen por el salón Escuela de Centro Obrero de 10 a 12, el Domingo por la mañana o el martes de 9 a 11 de su noche.

EL COMITE

TRABAJO

Presiones cabildescas

Como siempre

Después de algunas semanas que por asuntos no he asistido a las sesiones municipales, he podido asistir hoy.

Como que nada nuevo he observado ningún sentido, y mucho menos en el orden de los Sres. concejales que sin dejar los asuntos con detenimiento, en conformidad (aunque no su opinión) porque el capitán de la fuerza asistida.

Los lectores se preguntarán: ¿A que se esto? Veámoslo.

En la sesión del 21 de Julio, la minoría socialista propuso que en nombre del Ayuntamiento se remitiera un telegrama al Presidente de Ministros pidiendo libertad del Diputado José M. Vique para ser condenado a cadena perpetua.

Esta proposición contestaron las distintas fracciones políticas allí representadas, que se debía prorrogar hasta la próxima sesión para poder cada cual ocuparse del proceso, causas, situa etc.

En la reunión de la presente semana, la minoría socialista ha reproducido la misma proposición que no es política, que es asunto de ideas, sino de conciencia humana, y todas las demás representaciones se han opuesto a que el orden se tomara y que se pidiera el voto del reo, en nombre de la Corporación, que sería de la única forma que el gobierno haría caso y no echaría a perder los papeles inservibles el expediente, la instancia, la solicitud firmada por unos cuantos señores, que a saber de ser ex-alcaldes, industriales, etc., terratenientes, patronos, y mucoscos más no serían sus firmas recadas, sus deseos atendidos y su parecer escuchado.

Dejemos este asunto por hoy y vayamos a dar cuenta de la sesión, tiempo para ocuparnos de ello.

En la sesión el Sr. Alcalde y desechado de despacharse el orden del día, se discutieron las proposiciones de carácter general. En la palabra el compañero Hernán que se ocupa del trozo de casa en construcción propiedad del Sr. Anton situada en la calle Pi Margall y que está, cuya construcción no se ajusta a la línea trazada por la comisión de las públicas.

Algunos señores de la comisión que pidió el permiso a este señor en Febrero último manifiestan que no dieron permiso para que se sujetara a ella.

En resumen, los responsables de ello son la comisión, a la cual pertenecían los señores Martínez Fuster y Pascual O'Farrall.

Seguidamente nuestro amigo Hernán llama la atención al Sr. Presidente por la falta de luces en el Barrio del Sur, así como también del abandono en que se encuentra el cementerio.

Se ocupa del estado en que se halla el lavadero.

En todos los ruegos contesta el Sr. Alcalde prometiendo reparar todo lo necesario y manifestando en lo referente al

lavadero que no está terminado todavía y que el estado en que se encuentra obedece al derribo de un trozo de pared que hicieron algunos chiquillos.

Calizares insiste nuevamente en que se pague a los médicos y profesores de las academias municipales y que se reanuden las clases de música y pintura.

La presidencia manifiesta que dentro de breve plazo quiere pagar a los médicos una importante cantidad.

Calizares cree que también deben cobrar los profesores citados tal como lo hacen los guardias municipales, oficinas del Ayuntamiento y todos aquellos señores que dependan de la corporación.

¿Se hará? Que así dice el Presidente. Antes de finalizar el consejo Calizares se ocupa del asunto Vique planteado dos sesiones anteriores.

Hay discursos fogosos, frases sueltas, interrupciones, etc. etc.

En total que no se admite la proposición de la minoría socialista.

Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Teatro Llorente

Arrendamiento

Se arrienda este Teatro por el precio mínimo de 1.500 pesetas anuales, por el término de uno a cinco años.

Las condiciones porque se ha de regir el arrendatario estarán en la Secretaría del Circulo Obrero todos los días de 8 a 10 de la noche.

Las solicitudes irán dirigidas al presidente del Circulo en sobre cerrado y debidamente lacrado, admitiéndose éstas hasta el miércoles 9 del actual a las nueve horas de la noche que quedará cerrado definitivamente el Concurso.

LA JUNTA

Per teléono y telegrato

Disapte a las 16

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

—¡Che, gracias a Deu que toca unol ¡Ya era hora! Más vale tarde que nunca. ¿Qui quirda?

—Un novensá.

—Mata, pronte encomense a reclamación; pos no dic res en cuan tingues tres o quatre monicots.

—¿Te has barrallat en la sogra? ¿No está el dinar fet a hora? ¿Te ha furtat la dona algú Tenorio? ¿En has pillat algu no en curlets o en cañot?

—Res d' aixó me occurix, aunque algo de cañot o cañote que ve a ser lo mateix.

—Bueno, sapiam lo que portes en el buch.

—Es el cas, que als dos meaos de casats yo en la meua dona...

—¡Si, y viceversa!
—¡Caball! El dueño de la casa que viviam, que es lloraor, ha pensat venisen a viure al poble, y per lo cual mos ha fet muhar.

Com es consiguient he fet preguntate buscant habitació y mediguieren que en la carretera de Asp havia una casa buida propietat de un tal cañote.

Busque al amo sense vore el edifici y cinco mes aquí ni mes allá me impone les sigüents condicions:

30 ptes. al mes, 60 ptes. com a fianca en el Banc pera desperfectes, y dos meaos antielipats; en total vinticuatre duros.

—Aclarim este asunt y permetix que te fasa esta pregunta: La casa de referencia, ¿es una que está enfront del char-dinet de Losano?

—La mateixa.

—Pero si ella no val lo que te exhibix el dueño.

—No crega que es lo únic que demana, además vol dos homes de pés.

—Pues si vola que te diga la opinión meua, vach a donártela y es la sigüent:

Primera: Que la casa no te convé porque pareix un llaut, sinó fijate en el cuarto de la dreta.

Segona: Que aixó es un abús, per quant la casa está feta de fane y pallús, y

Tersera: Que si vola algún home de pés, fes per llevar a Nortón Patacón.

Tirrin...n...n...n...

Tirrin...n...n...n... Tirrin...n...n...n...

—¡Otro corta! ¿Quiesséen .?!

—Un costurer dels abrats, que desicha fer una denuncia.

—Ya pots expresala.

—Mire vosté, yo trebaile de la fábrica de Visentet Serrano eixe que sempre está santiguante.

—Si home, el conec; continúa.

—Y com vosté podrá figurase me es mes cómodo anar a entregar per la Rambla, pero ha aplegat un sert punt que no se pot transitar per la puentina que hay.

—¿Equerols? ¿Excremente?

—No señor, la olor la despedixen dos cadáveres que hay en descomposició e insepulta que no se si serán gosos, gata, ratóns o atra secta, y aixó es una profanació que se la fa als desdichats que estiraren la pata (e. p. d.) y com vosté deu compendre, además del mal rato que han pasar als transeuntes que tinguen dret, poden molt bé els dueños de eixos tan vullguts aers, pondre for y fer la corresponsent denuncia!

—Yo hu publicaré pera que el Sr. Alcalde se interese en que desaparega la olor si es que vol velar (o madrogar, que igual té) per la salut del vehinat.

...

Santapola (Resumen de la semana de Bañ).

Primera de abono: Norton Patacón puesto de cordobez.

Ninchi no tiene prou mans pera fer retratos. Se publicará el cliché en el Nuevo Mundo.

CHORDI

El fill de Bordonao el mes chequico, vist sevillana, falxa y cordobez.

Retrátate calxeamonia.

CHORDI

...

...

...

...

...

...

Segona de abono.

El diestro «Zapaterito» contratat. Sobra una mirá del novillo pa que se amague en e bur aseo y li rese en tota la forsa al Cristo de la Zeta.

Los pat ones de Elche li pitan, demanen que el tadquen.

(Ant-dulsi) ¡Tantes voltes que moreixen que vos tanquen a vosatros!

CHORDI

RESUMEN FINAL

Bordonao se baña en bata. La bogueta li fuch al tiburo.

Palera vol entrar al casino en cos de camisa; pero Raspútin li deixa una chaqueta de alpaca.

El Perfumat no ix de baix del toldo pera no foree moreno. ¡Una llástima!

La Bruxa pren la mompata.

CHORDI

Pestaña en Elche

El día 31 del pasado Julio, se celebró en el Teatro Llorente, una Conferencia, la cual estuvo a cargo del sindicalista Angel Pestaña.

Concurrimos a ella, como de costumbre y en cumplimiento de nuestro deber, confiados en que nada nuevo diría Pestaña; pues en todo caso, después de conocer al dedillo sus poco serias tácticas y propagandas, lo único que oíríamos, sería lo que en el mismo Alicante presenciámos: contradicciones por partida doble.

Pestaña en su Conferencia, estuvo en pugna en la propaganda del pasado, hecha por la Confederación Nacional del Trabajo. Por fin, reconoció el lider sindicalista, el método en la sindicación preconizado por la Unión General de Trabajadores de España.

Poco a poco van cayendo del machito estos ejemplares sindicalistas.

Pestaña, en su conferencia, estuvo demasiado conservador, como nunca pudo estar, año de los que ellos llaman social-traidores.

Lo lamentable todo es, que todavía, haya algún obrero que tome las chirigatas en serio.

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Se convoca a la Sección de alpargateros, a una asamblea general para el próximo martes 8 del actual a las nueve de la noche y en el Teatro Llorente, con el fin de discutir y resolver varios interesantes asuntos que presenta el Comité del Sindicato.—EL COMITE

Gran Café de Circulo Obrero

Ha sido instalado en el Teatro Llorente para el servicio del mismo y de Circulo Obrero, una nueva y estupenda postería, a cargo como dueño de la misma del competente en esta materia don Rafael Escobedo.

Renunciamos a detallar la gran lista de variados y excelentes licores que para el servicio del público dispone el amigo Rafael; solo diremos que el Café, los helados de toda clase, las Cervezas, refrescos y aperitivos, son excelentes, tal como se sirven en los grandes establecimientos de las capitales.

Quien visite el nuevo café de Circulo Obrero, queda comprometido para no despedirse; pues así lo requiere el servicio y la amabilidad del dueño don Rafael Escobedo.

Tip. Agulló. Canalejas, 5.— ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000. Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor. Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está unido con la Banque Belge pour l'Etranger, (filial de la Société Générale de Belgique), que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Buenos Aires, Santiago de Chile, Valparaíso, Lima, Bogotá, Caracas, Habana, Santo Domingo, Santo Tomás, Panamá, Colonias, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo, (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

La Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En esta Plaza de Comercio número 7 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos. Se componen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones, bastones de todas clases. Se garantizan las composiciones para medio año. **CARLOS PICO (El Dra perito)**

La Catalana

Gran Taller de Limpieza y Limpiajes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. Se tintan los en 24 horas, empleando el negro carbón. Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores. Despacho: Plaza Mayor, 16. Talleres: Plaza del Matadero.

ELCHE (ALICANTE)

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 113, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos. Esmero y prontitud.

Medias y calcetines Ferrández y Comp.

A precios verdaderamente asombrosos en economía. Los pedidos a la venta pública, el compañero NIMO SOLER RUIZ. Calle Teniente Ruiz, 25. No equivocarse.

LA MERCED

Carbonería de Peiro Valero. Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25. Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas). Plaza de la Merced (Junta al Ayuntamiento).

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cervezas. Todo de las mejores fábricas. Todo fresco. Plaza de Abastos. **ELCHE**

Bar EL VAPOR

MANUEL BENEYTO
En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos. Exquisitos vinos de mesa, tinto y Moscatel. Escarchados. Licores, Refrescos. Jarabes. Representante de varias casas de pisco, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

MARIANO S. ROJAS
Clases especiales para niños. Ventas al detail y por mayor. Precios económicos. Calle del Comisario, número 3. **ELCHE**

Real Club de Regatas

ALICANTE
Gran Restaurant. Servicio por cubiertos y a la carta. Cocina de primer orden.

Las Pastillas Pectorales Balmicas del Dr. SOLER

quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. **ELCHE**

El día de hoy se ha publicado el número 10 de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. Este número contiene un interesante artículo sobre la situación actual de la clase obrera en Alicante. El número se vende en todas las librerías y papelerías de la ciudad.